

Das Kreisjugendamt Neuwied sucht Pflegeeltern.

„Kinder brauchen ein Zuhause“. Pflegefamilien für Kinder gesucht.

Frage: Was ist ein Pflegekind?

Antwort: Jedes Kind, das nicht bei seinen leiblichen Eltern lebt, sondern für eine bestimmte, unbestimmte Zeit oder auf Dauer in einer anderen Familie aufgenommen wird, ist ein Pflegekind.

Frage: Wann können Kinder nicht mehr bei ihren Eltern leben?

Antwort: Vielfältige Gründe können Anlass sein. Manchmal sind Eltern überfordert, weil sie selbst keine gute Kindheit erlebten und daher nicht in der Lage sind, die Bedürfnisse ihres Kindes nach Geborgenheit und liebevoller Zuwendung zu erfüllen. Auch die persönliche Lebenssituation der Eltern wie Krankheit, Arbeitslosigkeit, Zerrüttung der Partnerschaft kann Ursache sein.

Frage: Wann wird das Jugendamt von Amtswegen tätig?

Antwort: Wenn Vernachlässigung, körperliche oder seelische Misshandlungen, sexuelle Gewalt eines Kindes dem Jugendamt bekannt werden. Das Jugendamt hat das Gefährdungsrisiko unter Einschätzung der Gefährdungslage vorzunehmen und gegebenenfalls auch anderen Institutionen wie Familiengerichte oder Polizeibehörden einzuschalten.

Frage: Was benötigen Pflegekinder?

Antwort: Kinder brauchen ein Zuhause. Pflegekinder brauchen Verständnis und Toleranz für ihre besondere Lebenssituation. Sie benötigen Akzeptanz und Respekt gegenüber ihrer Herkunft und das Gefühl, in der neuen Familie angenommen zu sein, so wie sie sind. Kinder sind unsere Zukunft, unsere Hoffnung und Zuversicht in die Weiterentwicklung unseres gesellschaftlichen Zusammenlebens.

Frage: Was wird von Pflegeeltern erwartet?

Antwort: Pflegeeltern sollen Freude am Zusammenleben mit Kindern haben. Sie sollten die Bereitschaft mitbringen, mit einem „fremden“ Kind zu leben, sich mit dessen erzieherischen Problemen und Auffälligkeiten auseinandersetzen zu wollen. Im Einzelfall auch mit der Herkunftsfamilie des Kindes zusammenzuarbeiten. Pflegekinder brauchen Pflegeeltern mit Einfühlungsvermögen, Zeit, Energie, Geduld und Belastbarkeit. Das Kreisjugendamt erwartet von den Pflegeeltern die Bereitschaft zu einer kooperativen Zusammenarbeit.

Frage: Benötigt das Kreisjugendamt überhaupt noch Pflegeeltern?

Antwort: Ja! Das Kreisjugendamt benötigt einen breitgefächerten Bewerber-Pool. Oberste Priorität bei der Vermittlung durch den Pflegekinderdienst ist: Für das jeweils zu vermittelnde Kind die geeignete Pflegefamilie auszuwählen, die seinen individuellen Besonderheiten und Bedürfnissen am ehesten entsprechen kann.

Wo können sich Interessierte erkundigen?

Infos gibt es beim Kreisjugendamt Neuwied, Geschäftsstelle, Tel.: 02631/803-437.

Der Bewerberbogen sowie Flyer für Pflegeelternbewerber kann telefonisch angefordert oder einfach im Internetportal der Kreisverwaltung Neuwied unter www.kreis-neuwied.de heruntergeladen werden.